



La Universidad y el Cervantes buscan traer el Congreso de la Lengua en 2018

La Usal quiere que las exposiciones del centenario puedan verse en los centros

R. H. / ICAL
SALAMANCA

La Universidad de Salamanca y el Instituto Cervantes suscribieron en la mañana de ayer, tras el descubrimiento del vitor conmemorativo por la Reunión Anual de Directores del Cervantes, un acuerdo de colaboración entre ambas instituciones “en el que se establecen las bases de colaboración entre ambas instituciones para la realización de acciones y actividades de interés común”.

Entre las medidas contempladas en ese acuerdo está la posibilidad de que se celebre “en torno a 2018 de un futuro Congreso Internacional de la Lengua Española”. Estos congresos se celebran cada tres años en una de las naciones de habla hispana. El último, en 2010 estaba programado en Valparaíso (Chile), pero un terremoto obligó a cancelarlo, aunque muchas ponencias sí se colgaron en Internet.

El rector de la Universidad, Daniel Hernández Ruipérez, subrayó que también le gustaría “que las muestras que estamos organizando en el marco del VIII Centenario, como la de los Premios Reina Sofía en el Aula Alfonso IX, pudiesen exhibirse en los centros del Instituto Cervantes que lo soliciten”.

El director del Cervantes, Víctor García de la Concha, explicó a los directores de centros allí presentes que en el Patio de Escuelas Menores “todo rezuma humanismo. En este patio era donde se explicaban los latines, esos que luego defendería Fray Luis de León, como recordó ayer (por el martes) el Príncipe en su discurso, cuando en *De los Nombres de Cristo* Fray Luis defendía esta lengua como apta para cualquier aspecto”.

Cambio a partir de la lengua

García de la Concha también indicó que “para aceptar el puesto de director del Cervantes, tuve que renunciar a tener un despacho aquí enfrente, donde estará la sede de la Cátedra de Altos Estudios del Español”, de la que era director hasta que fue nombrado para ponerse al frente del Cervantes.

Una vez más recordó a Nebrija, “que tuvo su casa aquí al lado, en la calle Libreros. Pude conocer el patio, y que después se llevó por delante algún constructor. Nebrija fue el primero en exponer la idea de que todo comenzase a cambiar a partir de la lengua”.

Hoy finalizará la Reunión Anual de Directores del Instituto Cervantes. En el programa del día se incluye una mesa redonda sobre español y traducción que inaugurarán el rector y el secretario general del Cervantes, Rafael Rodríguez-Ponga, y en el que participarán siete directores de centros como el de Milán, Londres o Cracovia. ■